

Tetepango

(Con respecto al origen de la palabra Tetepango, nombre del actual municipio, se tiene que es un vocablo derivado de la lengua nahuatl y compuesto por Tetl – Tepantli y Co, lo que traducido al español significa “Cerca de los muros de piedra”)

Construcciones religiosas:	Clasificación:	Ubicación:
San Pedro	Parroquia	Tetepango
El Santo Entierro	Capilla	Tetepango
Guadalupe	Capilla	Ajacuba
Santiago	Capilla	Santiago Tezontlale
San Nicolás	Iglesia	Tecomatlán

Historia

“El lugar donde actualmente se ubica esta población, según se relata, fue habitado en un principio por tribus otomíes, para después ser fundada aquí dicha población por los españoles un 13 de junio de 1558. En lo que se refiere al origen de Tetepango, de la época prehispánica no se sabe nada, desconociéndose totalmente los motivos de haberse fundado en este lugar. Se sabe por datos referentes a esta parte del estado y vestigios arqueológicos importantes encontrados, que dio paso y estancia de grupos nahoas y otomíes. Cabe mencionar que los dos sucesos históricos principales del municipio fueron, su fundación, como ya se dijo anteriormente, que fue realizada por los españoles en 1558 y cuando a esta población se le otorgo la categoría de municipio en el año de 1917. La evangelización estuvo a cargo de los franciscanos de Tula, los que construyeron una pequeña ermita en el siglo XVI, no siendo sino hasta el siglo XVII que el clero regular erigió en estilo barroco, la actual iglesia que fue erigida en parroquia bajo la advocación de Nuestra Señora de la Asunción.” (Catálogo de construcciones religiosas del Estado de Hidalgo 1929-1932 Talleres gráficos de la Nación. México, MCMXL, Véase la sección correspondiente al citado municipio).